

**M**artí Perarnau, ex campeón español de salto alto, atleta olímpico en Moscú 1980, periodista, escritor y biógrafo autorizado por Josep Guardiola, pasó un año entero acudiendo diariamente a los entrenamientos de Bayern Munich.

Fue una experiencia única de la que nació el libro "Pep Guardiola, la metaformofosis", publicado en 2016, segundo texto de Perarnau sobre el DT catalán. Tanto conoce al hoy entrenador de Manchester City, que hace diez años lo describió, simplemente, como "un insatisfecho permanente".

En la misma nota el autor señala que Pep es un tipo "que se ha quedado calvo de tanto pensar en el fútbol", un "un tío pasional, eternamente obsesivo, enfermo del fútbol que está todo el día con el balón, todo el día dándole vueltas al coco y siempre buscando ese imposible del partido perfecto. En el momento más glorioso, siendo campeón, se le ve sentado en un rincón con cara de tristán. Te acercas a él y le preguntas: ¿Qué te pasa? Y responde: '¡Dos cagadas en el partido!' Es la insatisfacción siempre de no poder conseguir la perfección", acota Perarnau.

Y si un buscador de lo sublime sufre estando en el Olimpo, la inédita racha negra que lo persigue actualmente, la

EL DIFÍCIL PRESENTE DEL RECONOCIDO ENTRENADOR DE MANCHESTER CITY

## El mejor DT del mundo en su peor momento: ¿qué le pasa a "Pep" Guardiola?

Sufre el técnico español con una oscura saga jamás vista en su prolífica carrera —un triunfo, un empate y siete derrotas en diez partidos—, un calvario precedido por arañazos en su rostro, consejos sobre salud mental y un incidente callejero con un hincha que tuvo que detener su hijo. "Falta energía y hay un agotamiento en 'Pep'", estiman los analistas. "Nada es eterno", sostienen. Considerado el mejor DT del planeta, tiene decidido no dirigir otro equipo después del City. Sí una selección.



Frente a las provocaciones de los hinchas de Liverpool, Guardiola respondió enseñando sus seis títulos con el City en la Premier. La discreta campaña ha provocado que asomen rasgos desconocidos del afamado DT.

peor de su legendaria y exitosa carrera, lo mantiene descolocado a él y sorprendido a medio mundo.

"A las personas se les conoce en los malos momentos, ahí es cuando sale tu rostro", dice el biógrafo de "Pep".

El arañado rostro de Guardiola se hizo viral hace dos semanas. Marcas de uñas en la cabeza y en la nariz tras ceder en la agonía un empate ante

Feyenoord luego de ir ganando 3-0. "Quiero hacerme daño", contestó irónico cuando le preguntaron qué le había ocurrido.

Al día siguiente de la afirmación, el afamado entrenador aclaró: "Anoche me sorprendieron con una pregunta sobre un arañazo (...) y expliqué que me lo había causado accidentalmente con una uña afilada. Mi respuesta no pre-

tendía en modo alguno restar importancia al gravísimo problema de las autolesiones. Sé que muchas personas luchan cada día con sus problemas de salud mental", escribió Guardiola en su cuenta de X.

Una semana más tarde, cuando perdía 2-0 con Liverpool en Anfield, los fanáticos locales le cantaron: 'Mañana te van a echar!', y "Pep", cayendo en la provocación, les enseñó seis dedos y una sonrisa burlona, aludiendo a los seis títulos de Premier League que conquistó el City desde su desembarco.

"No me lo esperaba de Anfield", soltó Guardiola en la rueda de prensa posterior. Tampoco lo que se conoció hace unos días, cuando fue encarado por otro provocador en una vereda de Manchester que lo increpó grabando la escena con su celular. "Llora por perder", le gritó el fanático cuando Guardiola pasó a su lado. Furioso, el DT giró, y de no ser por su hijo que lo contuvo, el altercado pudo pasar a mayores.

La habitual compostura de Guardiola, su serenidad en entornos adversos y su con-

trol emocional están en entredicho.

Hay quienes sostienen que el estrés por el éxito permanente, su obsesiva búsqueda de la perfección y el manejo mental tras años de trofeos, parecen erosionar su autocontrol. "Seguro, hay una falta de energía y agotamiento en 'Pep'", estima Alex Delmas, analista especializado en fútbol europeo. "Nada es eterno, ni en la vida, ni en el fútbol. El del City es un ciclo muy grande, seis años ganando la Premier, y entonces ya ir por el séptimo...".

### Cansancio ciudadano

No solo Guardiola enseña signos de agotamiento. "También los jugadores capitales, como De Bruyne, quien ya no tiene ni las piernas ni el compromiso de antes. Gundogan lo mismo. Todo se tiene que renovar", explica Delmas, aunque admite que esto "tiene una difícil explicación táctica futbolística".

En la cancha, como pocas veces en los equipos del catalán, las ausencias se notan.

"La baja de Rodri es trascendental, capital para el equipo, porque de todos los

posibles sustitutos que hay, nadie tiene su perfil. El que se le parecía más era Kovacic, pero se lesionó también. Y todos los que ocupan esa posición, sea Gundogan, Rico Lewis, incluso Stones cuando ha jugado ahí, o Akanji que lo puede oponer, o Nunes, no tienen lo de Rodri, no tienen tanto rigor defensivo, por lo que hoy el City es un equipo desequilibrado. No le está faltando capacidad de generar, sí le está faltando gol", apunta el analista.

Y sigue: "Le está faltando confianza. Le están haciendo mucho daño en las transiciones, porque no está replegado bien. Es un equipo que se alarga mucho, no está haciendo bien la recuperación tras perder el balón y, básicamente, es un problema defensivo. Ofensivo es de acierto, pero Haaland no está en sus números habituales, se suma la baja de De Bruyne que es importante, luego Foden ha estado y no ha estado, y Rodri que, aparte del tema defensivo, te aporta llegada, estrategia y disparo exterior. Por ahí va lo futbolístico", cierra Delmas.

La crisis está instalada en Etihad. La derrota con Juventus (2-0) en Italia por la Champions League consumió los peores números de la carrera de Guardiola como entrenador: 1 triunfo, 2 empates y 7 derrotas en los últimos 10 partidos. Y 23 goles recibidos.

En la liga inglesa completó cuatro derrotas seguidas, nunca visto en un equipo del exDT de Barcelona —y que el City no sufría desde 2008—, marcha en el 22º lugar de la Liga de Campeones a falta de dos fechas para concluir la fase grupal, con apenas 8 puntos en seis partidos. Los "Ciudadanos" se jugarán la vida en su visita a PSG (25º, con 7 unidades) el 22 de enero próximo, y una semana después recibirá a Brujas en Manchester.